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P2 要聞

兒童醫院耳鼻喉科因人手不足，去
年11月起停收新症並暫停服務，醫管局
行政總裁高拔陞昨日表示，近期人手已
有改善，爭取下一季重開相關服務，
「人手慢慢恢復，希望最遲下半年逐步
恢復兒童醫院耳鼻喉科服務，在可行範
圍內都想爭取再早點（重開），如（爭
取）下一季都能做到。」
為應付公營醫療體系人手長期不足

問題，公立醫院系統管理檢討委員會去
年底提出31項建議，包括引入人工智能
（AI）協助臨床工作，本地6間公立醫
院下月起會以人工智能協助醫生撰寫醫
療報告。高拔陞預期，可望減輕醫生工
作量，強調使用人工智能不存在私隱安

全問題，「所有系統都是醫院管理局內
部研發，數據都在我們這裏，所以不會
有私隱安全問題。」出席同一電台節目
的醫管局醫療訊息主管彭育華則表示，
去年已開始試行「人工智能患者風險預
警系統」，透過載有病人資料的數據庫
系統，自動分析病人情況，及早發現有
潛在惡化風險的患者，提醒醫護關注。
被問到特區政府面對千億元財赤，

或會調整公共醫療開支，高拔陞強調，
局方一直有控制成本，初步已有成效，
「最近買的藥都較便宜，第一是集體採
購；第二是加強了議價能力；而最近採
購的大型醫療儀器是由內地生產，有很
高的性價比。」

兒童醫院耳鼻喉科最快下季重開
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高峰會以「無線之窮」為題，昨在大埔六鄉學習園地舉
行，設有13個公眾教育攤位，涵蓋劏房戶、照顧者低收

入青年及長者問題等不同政策範疇。房屋方面，有基層市民反
映簡樸房標準模糊，期望政府訂立清晰人均面積，擔憂未來業
主因改建劏房為簡樸房，將成本轉嫁租戶，即使申領綜援也未
能應付。
已輪候公屋7年的林小姐表示，由於租住的劏房空間狹

小，兒子經常趴着看書寫功課，導致脊柱側彎，期望政府縮短
公屋輪候時間，讓基層早日上樓。另有市民指由於公屋入息標
準過低，其兒子半工讀獲取收入後，自己為了不超過家庭入息
限額，只能放棄工作。

議員倡現金津貼延長三年

勞聯立法會議員林振昇期望，即將於6月到期的現金津貼
試行計劃延長三年，令「簡約公屋」住戶全數上樓後才改變，
以減輕基層市民負擔，同時建議政府及時完善「簡約公屋」附
近交通、教育等配套，便利相關市民。社福界立法會議員狄志
遠則關注簡樸房規管，擔心「羊毛出在羊身上」，冀政府積極
訂立起始租金標準。
另外，扶貧委員會2013年公布首條官方貧窮線，衡量每

年貧窮人口及趨勢，但2021年至今已有4年未再公布。聖方
濟各大學湯羅鳳賢社會科學院院長黃於唱表示，公布貧窮線與
政府現時提倡的精準扶貧沒有衝突，認為設貧窮線才能清楚分
辨劏房住戶、長者住戶、失業住戶等貧窮比率較高的社群，以
便更好地精準扶貧。狄志遠認同設定貧窮線，希望政府不單止
關注長者及劏房戶，也應該關切長期病患者、SEN學童、失業
人士等邊緣貧困人士。

香港社會服務聯會及社福抗貧聯盟昨舉行民間
扶貧高峰會暨交流日，討論住房貧窮、在職貧窮等
議題。出席的基層巿民均認為住屋問題重要，擔心
取締劣質劏房後，未能負擔簡樸房租金，期望能盡
快分配公屋單位。出席的立法會議員亦關注北區劏
房戶生活現狀，期望政府均勻在各區分配資源，在
北區增設社區客廳，為簡樸房訂立起始租金，及將
現金津貼試行計劃延長三年。有學者則希望政府重
推貧窮線，幫助量化香港貧困情況以精準扶貧。
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由於經濟不景，政府
財赤嚴重，故很多聲音指
長者兩元乘車優惠必須改

變，以減開支。坊間盛傳周三
《財政預算案》將公布，長者兩元

乘車優惠改為每日每人限乘8程，10元
以上車費改以兩折計算，受惠資格維持
60歲不變。
原本有傳計劃會將受惠歲數，由

60歲變回65歲，但最新的說法是維持
60歲或以上人士及合資格殘疾人士均
可受惠。
其實，大部分60歲以上長者通常

收入有限，交通費用可能成為日常開支
的負擔。兩元乘車優惠的確有效降低他

們的出行成本，提升了生活品質，而且
計劃讓長者更願意外出，參與社交、醫
療、休閒等活動，有助於減少孤獨感，
促進身心健康，從這角度看，對社會都
有幫助。
我們當然明白計劃需要政府大量補

貼，而隨着人口老齡化加劇，長者人數增
加，財政負擔可能進一步加重。長者可能
因優惠而過度使用公共交通，導致資源浪
費，甚至影響其他乘客的乘車體驗。
然而，政策對長者和社會絕對有正

面影響，當財赤迫在眉睫時，我們暫且
稍作調整無可厚非，但希望政府能承
諾，在日後經濟好轉時，可以再給予優
惠。

新一份財政預算案將於在本周三（26
日）發表，財政司司長陳茂波昨日以「變
革與創新」為題發表網誌指，善用公共資
源是讓社會可持續發展、民生不斷改善、
效率持續提升的重要基礎。面對過去幾年
外內多重挑戰導致的財政赤字，他透露新
一份預算案將提出加強版「財政整合」策
略，在維持和改善民生服務
的同時，嚴格管控公共開
支；並在顧及香港的競爭
力及「用者自付」原則下，
適度開源；亦靈活善用其他
各項公共資源和市場力量，加
速推動發展，並投資未來。

陳茂波指出，國際環境
複雜萬變，牢牢抓緊未來發

展的機遇，特別是科技發展催生的創新應
用和新增量，並以此驅動經濟增長、傳統
優勢產業轉型升級、發展經濟新動能，在
變局中不斷改革、搶佔先機，就能為經濟
可持續發展注入動力。他並感謝大眾於過
去一段時間就預算案提供了不少寶貴意見
及建議。

他並透露，今年的預算案封面顏
色是湖水藍，代表着未來發展大潮
中的一片藍海、蘊藏的無限機遇，
也是經濟高質量發展的強大底
蘊，「美麗的湖泊裏有着無限生
機，即使偶有風雲，在國家的
堅實支持、香港社會各界的共
同努力下，我們對未來有着堅
定的信心和美好的期盼。」

預算案周三發表
陳茂波：嚴控公共開支

■財政預算案封面採用
湖水藍色。 陳茂波網誌

全運會馬拉松測試賽昨日圓滿結束，
今次由深圳與香港合辦的賽事全長42.195
公里，其中香港段21.841公里，起點和終
點均設於深圳灣體育中心，跑手經深圳灣
口岸進入香港，再途經深圳灣公路大橋和
港深西部公路高架橋，然後按相同路線通

過深圳灣口岸返回終點。
是次測試賽

採用「人臉識別+手環定位+計時計分」三
重核驗防控機制，參賽跑手需要預先向中
國田徑總會報名，並出示身份證明文件及
照片，比賽開始前亦需要再次核實身份，
沿途亦會透過面容識別及定位等高科技追
蹤跑手位置。其中香港段出動過百位工作
人員及義工協助，並有警車及救護車一路
相隨，沿途亦設有8個補給站，確保賽事
高效運行之外亦能保障人員安全。

跨境馬拉松 三重核驗防控

■賽道旁有義工為運動員打氣。 政府新聞處

■不少劏房環境惡劣。 資料圖片




